

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2024)
Heft: 1

Artikel: "Frauen im TAZ" (FIT) : adieu aux préjugés!
Autor: Hintermann, Katharina
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1055372>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Comme il n'y a plus de barrières entre les sexes et les langues, cet article est publié en deux langues, en français dans la RMS+ et en allemand dans *Schweizer Soldat*.

Photos © Auteur.

Femmes dans l'armée

«Frauen im TAZ» (FIT): Adieu aux préjugés!

Lt Katharina Hintermann

Rédactrice adjointe, RMS+

FIT connecte les femmes qui font leur service militaire, appartiennent au service de la Croix-Rouge, effectuent un service civil ou travaillent dans le secteur de la sécurité en Suisse. Le mercredi 8 novembre 2023, la Société des Officiers de l'Université de Fribourg (Of@Unifr) a organisé un événement mémorable en collaboration avec la jeune organisation FIT à l'Université de Fribourg.

FIT représente la solidarité, la camaraderie et l'égalité. Ces valeurs sont renforcées par des événements décentralisés. Les membres sont encouragés à utiliser cette plate-forme pour échanger avec des personnes partageant les mêmes idées. C'est précisément ce qu'ils font.

La soirée a été animée par M^{me} le lt Katharina Hintermann, présidente de Of@Unifr. C'était professionnel au plus haut point. Avec charisme, fraîcheur et bilinguisme, elle a animé l'événement qui visait à présenter le service militaire des femmes au public diversifié. Le public était mixte à plusieurs égards: environ 70 personnes de tous âges, hommes et femmes, venant de Suisse alémanique et de Suisse romande. Lt Hintermann a partagé son unique expérience négative de service dès le début: lors d'une marche difficile, elle a entendu un chef de patrouille motiver son équipe en disant: «*Nous ne laisserons pas la patrouille avec la femme nous rattraper!*» Devinez qui est arrivé en premier à destination.

Tout d'abord, M^{me} le lt Lourdes Queipo et M^{me} le sgt Ellen Altenburger ont parlé de leurs expériences au sein des troupes sanitaires à Moudon. Dès les premiers mots, il était évident qu'elles militent pour l'égalité des droits et des devoirs tout en contribuant à la société et à notre pays. Ces jeunes femmes sont conscientes de ce que nous avons en Suisse et sont plus que prêtes à y contribuer. Le verbe «agir» a été mentionné à plusieurs reprises au cours de la soirée.

C'était également le cas du sdt Laureline Wasilewski d'Orbe. Bien qu'elle ne soit qu'un simple soldat, elle a compris l'importance et la valeur de l'engagement dans la société et les associations. On la croit volontiers et il ne serait pas surprenant de la retrouver un jour en politique.

D'ailleurs, elle s'engage dans ce domaine depuis l'âge de 15 ans.

La troisième présentation de la soirée a été assurée par M^{me} le plt Fabia Dätwyler et M^{me} le lieutenant Elena Zanon. Toutes deux occupent des fonctions de combat. Plt Dätwyler est officier chez les spécialistes de montagne et lt Zanon est grenadier de char en tant que CAF (Chef de formation débarquée). Elles ont également partagé leurs expériences, depuis leur premier jour à l'école de recrue jusqu'à aujourd'hui, illustrées par des images impressionnantes. Le spectateur attentif pouvait entrevoir ce qu'elles ont vécu, que ce soit dans la routine quotidienne, lors d'exercices de résistance ou lors de la marche légendaire de 100 kilomètres à la fin de l'école d'officiers.

Après avoir répondu aux questions du public intéressé, le lieutenant Hintermann a conclu la soirée de manière magistrale et a invité tout le monde à se rendre au buffet.

En rentrant chez soi, on se pose des questions: est-ce que notre société est en train de changer? L'esprit positif de l'événement résonne encore longtemps. Cela le rend mémorable. Une fois de plus, on peut comprendre ce qui rend notre armée si unique, et la jeune génération montre la voie à suivre: le genre, la langue, l'origine, le nom et la religion n'ont pas d'importance. Ce qui compte, c'est la performance. Et avec toutes ces camarades, on se lance immédiatement dans un exercice de résistance, une marche interminable ou une mission périlleuse!

K. H.

